
НАВЕЧНО В НАШИХ СЕРДЦАХ
В республике 
продолжается Вахта 
памяти жертв теракта в 
Беслане. В разрушенный 
спортзал приходят люди 
с цветами, свечами, 
игрушками. Накануне 
вечером во дворе школы 
зажгли свечи. Основные 
траурные мероприятия 
пройдут сегодня. На 
Мемориальном кладбище 
«Город ангелов» под звук 
метронома перечислят 
имена и фамилии 
погибших, после чего 
школьники выпустят в небо 
334 белых шара. 

17 лет назад спасать 
заложников в Беслан 
отправили лучшие 
подразделения спецназа 
«Альфа» и «Вымпел». 
10 бойцов погибли. До 
спецоперации в Беслане 
элитные войска никогда не 
несли таких потерь. 

В Осетии трепетно оберегают память 
об отважных профессионалах. Они 
закрывали собой заложников от пуль 
и осколков. 

Есть в Балашихинском районе на 
территории Николо-Архангельского 
кладбища особенная аллея, где на 
каждой надгробной плите значится 
буква «А» или «В». Эти десять могил, 
появившихся в одно и то же время, 
хранят останки мужчин – чьих-то бра-
тьев, отцов и сыновей, лучших сотруд-
ников Управлений «А» и «В» ЦСН ФСБ 
России… 

Как только в спортзале прогремел 
взрыв, выбора не осталось: простые 
граждане Беслана и боевые группы 
ринулись спасать заложников. Под 
свинцовым дождем герои эвакуирова-
ли людей из охваченного огнем здания. 
На многих не было бронешлемов, кто-
то остался без пластины в бронежи-
лете, но разве могло это хоть кого-то 
остановить, когда на кону было самое 
святое – дети. 

…3 сентября боевая группа, в кото-
рую входил лейтенант Андрей Туркин 
(позывной «Черкес») работала в спорт-
зале. Бойцы смогли пробиться внутрь 
под шквальный огонь боевиков. Все то-
варищи Туркина были ранены. Самому 
Андрею шальная пуля прилетела под 
бронежилет. Перед глазами Андрея 
Туркина оказался боевик с гранатой, 
которую бандит уже метил в людскую 
толпу. И тогда Туркин поднялся из-за 
укрытия, бросился вперед и повалил 
террориста на землю, закрыв собой 
гранату, которую тот держал в руке. 
Прогремевшего взрыва никто не услы-
шал – так грамотно сработал офицер.

 Подполковник Дмитрий Разумов-
ский в день штурма, будучи команди-
ром подразделения, корректировал 
ведение огня. Он выбрал идеальную 
позицию для наблюдения, с которой 
видел все, но и его отлично видели 
все засевшие в школе террористы. И 
Разумовский фактически вызывал 
огонь на себя. На его группу обрушился 
шквальный огонь, а когда одна из пуль 
«достала» офицера, он только и успел 
сказать товарищам: «Меня зацепило, 
выносите». Тогда он еще не знал, что 
ранение окажется смертельным… 

Олега Ильина (позывной «Маячок») 
вызов в Беслан застал, когда он уже 
почти уехал в отпуск… 3 сентября груп-
пе Олега Ильина была поставлена за-
дача – провести доразведку ситуации. 
Ильин и несколько его сотрудников 
находился буквально в паре шагов от 
школы, когда прозвучал взрыв, и из 
здания начали выбегать дети. Чтобы 
спасти их, спецназовцы в полный рост 
встали под огнем боевиков, закрывая 
детей своими телами. Группа Ильина 
двинулась на второй этаж, хотя все 
уже были ранены. Олег же получил 
пулю в руку и осколочное ранение 

головы. Он столкнулся с несколькими 
террористами в ближнем бою, двоих 
«зверей» он оставил навсегда лежать 
на бесланской земле. Но силы по-
кидали его, а раненая рука не хотела 
слушаться. Террорист успел выстре-
лить в офицера перед тем, как тот 
нажал на спуск, пуля оборвала жизнь 
спецназовца… 

Потомственный военный, майор 
Роман Катасонов в составе одной из 
штурмовых групп зашел в школу. Его 
группа обнаружила девочек-заложниц 
в одном из классов, бойцы попыталась 
вывести детей через коридор. В этот 
момент по ним начал работать пулемет. 
Пытаясь подавить пулеметную точку, 
Роман выстрелил в сторону противника 
и двинулся к спасительной двери клас-
са, но ему не хватило каких-то полшага 
– пуля сразила его, когда он уже почти 
ворвался в помещение.

Прапорщик Денис Пудовкин («Гу-
сар») 3 сентября со своей группой 
ближе всего находился к школе. Ему 
определили участок на втором этаже, а 
когда Пудовкин уже был ранен в руку и 
в голову, он все равно не вышел из боя. 
Его группа столкнулась с превосходя-
щими силами противника, и завязался 
скоротечный бой. В последний раз в 
жизни герой нажал на спуск автомата 
и уничтожил бандита, но в этот же миг 
он сам получил смертельное ранение. 
Майор Михаил Кузнецов («Домовой») 
успел вынести из бесланского ада 
двадцать детей, пока пуля террори-
ста не оборвала его жизнь. Когда за-
ложники стали выпрыгивать из окон, 
Кузнецов словно из-под земли достал 
школьные парты и стулья и подставил 
под стены. Помогая выбираться детям, 
спецназовец продолжал вести бой, 
подавляя огневые точки боевиков. 
Перед смертью он успел уничтожить 
вражеского пулеметчика. 

Прапорщик Олег Лоськов – самый 
молодой в списке погибших героев, ему 
было всего 23… Незадолго до случив-
шейся трагедии, 10 августа, сотрудни-
ков Управления срочно перебросили 
в Чечню на время президентских вы-
боров, а оттуда 1 сентября – в Беслан. 
Эта командировка стала для Лоськова 
первой и последней. Он получил в Бес-
лане несколько ранений, и врачи так и 
не смогли его спасти. Перед смертью 
Олег успел лично вынести двух малень-
ких девочек на руках из школы.

Майор Александр Перов («Пух») 
оказался в плановой командировке в 
Беслане незадолго до теракта. После 
он собирался поступать в Академию 
ФСБ. Как и его боевые товарищи, вой-
дя в горящее здание, Перов отчаянно 
дрался за жизнь детей. Когда одна из 
групп заложников двинулась на выход, 
на пол в нескольких метрах от людей 
глухо брякнулся металлический кор-
пус гранаты. И тогда, не задумываясь, 
он накрыл своим могучим телом трех 
человек. Весь в осколках, истекая 
кровью, мужественный майор не пре-
кращал руководить эвакуацией, он вы-
полнил свой долг офицера до конца… 

Майор Вячеслав Маляров, как и 
многие спецназовцы, был без брони… 
Он смог отвести огонь боевиков от 
помещения, где находились несколь-
ко десятков заложников. Во время 
штурма вытащил из-под огня раненого 
товарища, а потом оказывал огневую 
поддержку другой группе. Здесь его и 
сразила вражеская пуля. 

Майору Андрею Велько и его группе 
предстояло штурмовать помещение 
столовой, где находились более 200 
заложников. Он первым вошел в по-
мещение и лицом к лицу столкнулся с 
врагом. Велько сразу открыл огонь, пы-
таясь сдержать бандитов. Несколько 
террористов он «уложил». Прикрывая 
действия товарищей, Андрей Велько 
получил множественные ранения, «не 
совместимые с жизнью».

10 героев, которые отдали жизни 
ради спасения  детей… Память о них 
навечно в наших сердцах…

Подготовила Залина ГУБУРОВА.
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По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 3 сентября 
по республике ожидается облачная с прояснениями погода, 

местами кратковременный дождь, в отдельных районах сильный 
с грозой и градом, при грозе усиление ветра. Температура воздуха 

по республике 16–21 градус, во Владикавказе – 16–18 градусов. 
72.85 86.30-0,34

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ ИНДЕКСАЦИЯ МАТКАПИТАЛА. В проекте 
бюджета Пенсионного фонда России предусмо-
трена индексация материнского капитала. Об 
этом рассказал глава Минтруда Антон Котяков: 
«В 2022 году размер составит 503 237 рублей на 
первого ребенка и 665 009 рублей на второго». 
Если семья ранее получала деньги на первенца, 
доплата на второго составит 161 772 рубля. Отме-
тим, что в настоящее время при рождении первого 
ребенка семья может рассчитывать на 483 800 
рублей, при рождении второго – на 639 400 рублей. 
Для оформления сертификата следует обращать-
ся в Пенсионный фонд.
♦ ТАБЛИЧКИ НА ЗНАК. С 1 сентября на россий-

ских дорогах таблички, предупреждающие о каме-
рах фотовидеофиксации заменили на новый знак, 
информирующий о контроле на трассе в целом. Об 
этом сообщили в ГИБДД. Вместо того чтобы уста-
навливать табличку у каждой камеры, знак будут 
ставить в начале пути без уточнения конкретного 
расстояния до начала контроля. Если раньше на 
дороге водителя ждало десять камер, он увидел 
бы и десять обозначений. Теперь же автоматиче-
ских комплексов фотовидеофиксации стало так 
много, что установить перед каждым предупреж-
дение стало проблематично. Его могут установить 
на въезде в населенный пункт, при этом фиксация 
будет происходить на всей территории. 
♦ ПРОВЕРКА ГАЗА. Перед началом нового 

учебного года специалисты «Газпром газораспре-
деление Владикавказ» провели дополнительную 
проверку и техническое обслуживание газоисполь-
зующего оборудования в школах, детских садах, 
средних специальных учебных заведениях и вузах 
республики. Особое внимание сотрудники газо-
распределительной организации уделили обору-
дованию в школьных столовых и мини-котельных.
♦ РАНЬШЕ СРОКА. В рамках реализации фе-

деральной программы «Жилье» в микрорайоне 
«Новый город» должны благоустроить около 12 
км проезжей части. Работы ведутся в два этапа. 
Сдать объект планировали в 2022 году. Но так как 
уже выполнено почти 80% всего объема, принято 
решение закончить строительство к концу этого 
года. В программу включили и непредусмотрен-
ные участки. На эти цели выделены средства из 
резервного фонда правительства страны. Помимо 
асфальтового покрытия установили бордюры и 
делают освещение.  

Пульс республикиПульс республики

«СО» приглашает
к телеэкрану

Алания от А до Я: 
цоппай

Соблюдайте 
масочный 
режим!

В следующем 
номере:

восход  5:26
заход  18:34

долгота дня  13:08

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ
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СИТУАЦИЯ 
С КОРОНАВИРУСОМ

По состоянию на 08:00 02.09.2021 
на территории Республики Северная 
Осетия – Алания зарегистрировано 
21080 (+69 за сутки) случаев заражения 
новой коронавирусной инфекцией. 428 
человек проходят лечение в медучреж-
дениях республики, 20136 выздоровели, 
516 скончались. 

ЛУННЫЙ ДЕНЬ
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Подполковник Олег Ильин Подполковник Олег Ильин 
за полчаса до гибели в Беслане.за полчаса до гибели в Беслане.
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РЕКУЛЬТИВАЦИЯ 
ПО ГРАФИКУ

Врио Председателя Правительства РСО–А 
Таймураз ТУСКАЕВ провел совещание, посвященное 
рекультивации Владикавказского полигона твердых 
коммунальных отходов. Особое внимание было уделено 
срокам выполнения каждого этапа работ.

Первый этап рекультивации начался 
весной 2021-го и должен быть завершен 
до конца текущего года. В течение этого 
времени ведутся работы по опреде-
лению границ полигона и передаче 
участка земли из Пригородного района 
в собственность г. Владикавказа. Ре-
шаются также вопросы ликвидации 
пяти расположенных на территории 
биотермических ям, проводится анализ 
почвы на токсичность, идет подготовка 
к вывозу и экологической утилизации 
образовавшегося за шесть десятилетий 
инфильтрата.

Как отметили на совещании, все 
работы идут по намеченному плану. К 
концу года первый этап рекультивации 

Владикавказского полигона должен 
быть успешно завершен. 

Вопрос о передаче земли в собствен-
ность г. Владикавказа будет вынесен 
на обсуждение на очередной сессии 
Городской думы 7 сентября. Затем это 
решение должно быть подкреплено 
решением Парламента РСО–А.

На финальной стадии находится так-
же оформление в собственность респу-
блики неучтенных биотермических ям, 
которые впоследствии будут переданы 
Управлению ветеринарии РСО–А для 
дальнейшей безопасной ликвидации.   

Специалистами Центра лаборатор-
ного анализа и технических измерений 
(ЦЛАТИ) по РСО–А в соответствии с 

графиком работ завершены лаборатор-
ные исследования 50 образцов почвы. 
Данные анализа проб говорят об отсут-
ствии в них критических показателей 
вредных веществ.

Таймураз Тускаев призвал заинтере-
сованные ведомства вести постоянный 
контроль за качеством работ, а также 
напомнил о необходимости предостав-
ления еженедельных отчетов о про-
деланном.     

– Прошу не сбавлять темпы и тща-
тельно контролировать качество работ. 
Рекультивация Владикавказского поли-
гона – важная государственная задача, 
решение которой будет способствовать 
улучшению экологической ситуации 
города и всей республики. Поэтому 
к задаче надо относиться со всей от-
ветственностью, – заключил премьер.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РСО–А.
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СОВЕЩАНИЕСОВЕЩАНИЕ

КОНКУРСКОНКУРС

ОБРАЗОВАНИЕОБРАЗОВАНИЕ

ПРИЗЫВ О ПОМОЩИПРИЗЫВ О ПОМОЩИ

 Перспективы для 
профессионального 

роста
Кадры решают все. Особенно, если мы 

говорим об образовании. Тем более в контексте 
его развития в республике и встраивания в 
общероссийскую концепцию, согласно которой 
отечественная система образования должна 
войти в число лучших мировых практик. Именно 
поэтому появление в Северной Осетии Центра 
непрерывного повышения профессионального 
мастерства педагогических работников – 
важное и значимое событие, причем не только 
для учительского сообщества.

Центры непрерывного повышения профессионального мастер-
ства педагогических работников третий год открываются по всей 
стране. Их приоритетная цель – обеспечить доступные условия 
для профессионального развития и самореализации педагогов 
на территории региона, для удовлетворения их образователь-
ных потребностей и запросов. В нашей республике новая пло-
щадка создана на базе Северо-Осетинского республиканского 
института повышения квалификации работников образования 
(СОРИКПРО) в рамках национального проекта «Образование». 

В торжественной церемонии открытия приняли участие врио 
министра образования и науки РСО–А Элла Алибекова, ректор 
СОРИПКРО Людмила Исакова, председатель Северо-Осе-
тинского рескома профсоюза образования Таймураз Тезиев, 
начальник Управления образования г. Владикавказа Аслан 
Батыров, а также представители педагогического сообщества.

«Открытие Центра – значимое событие для нашего региона. 
Развитие системы образования невозможно без развития 
кадрового потенциала. Конечно, можно закупать современ-
ное оборудование, строить новые объекты образования, но 
основное, что может изменить систему, – это хороший учитель 
и сильный управленческий корпус. Без этого условия мы не мо-
жем говорить ни о каком следующем шаге», – сказала в своем 
приветственном слове Элла Алибекова. Она подчеркнула, что 
создание Центра – очень своевременное событие, так как сейчас 
меняются подходы к развитию кадрового потенциала, выявля-
ется дефицит учителей, и в основе закладывается адресная 
поддержка каждого педагога. «Крайне важно, чтобы учителя 
чувствовали нашу поддержку. Уверена, каждый найдет в Центре 
то, что станет мощной отправной точкой для его развития, и это 
в конечном итоге положительно повлияет на каждого ребенка», 
– заключила врио министра.

Деятельность Центра будет сосредоточена на построении 
индивидуальных образовательных маршрутов педагогов на 
основе диагностики профессионального дефицита, постоянном 
адресном методическом сопровождении, а также на поиске и 
внедрении лучших практик.

Реальные перспективы для профессионального развития 
оценила победительница регионального этапа Всероссийского 
конкурса «Учитель года» Роза Слохова: «С созданием новой 
площадки расширяются возможности обновления компетенций 
педагогов, их профессионального общения. Профессиональные 
знания можно будет постоянно актуализировать, обновлять 
навыки. Надеемся, что мы чаще будем знакомиться с лучшими 
практиками российских школ». 

Как пояснила руководитель СОРИПКРО Людмила Исакова, 
Центр стал структурным подразделением СОРИПКРО, и анали-
тическая, информационная, организационно-методическая, кон-
сультационная работа будет осуществляться в тесном взаимо-
действии с сотрудниками Института повышения квалификации.

Центр оснащен самым современным учебным оборудованием, 
в нем созданы функциональные зоны: фотостудия, коворкинг, 
учебные аудитории для самостоятельной, индивидуальной, а 
также групповой работы, лекторий, учебная аудитория, оснащен-
ные высокотехнологичным оборудованием и предназначенные 
как для коллективной работы, так и работы со слушателями в 
малых группах, и многое другое. Условия созданы. Теперь все 
зависит от педагогов – эффективно использовать их для себя и 
во благо своих учеников.

Мадина МАКОЕВА.

Хлеборобы 
отчитались

Жатва – это самая ответственная пора для хлебороба, 
и именно по результатам уборки можно судить об 
уровне организации работ в поле, о мастерстве и умении 
земледельцев получать высокие урожаи в сложившихся 
погодных условиях. 

Как и в прошлые годы, природа 
не всегда способствовала макси-
мальному росту и развитию сель-
скохозяйственных культур. Были 
и засуха в начале сева озимых, и 
продолжительные дожди весной.

И вот очередная жатва озимых 
культур позади. Аграрии подводят 
ее итоги. По данным оперативной 
отчетности Министерства сель-
ского хозяйства и продовольствия 
Северной Осетии, собрано зерно-
вых колосовых и бобовых культур 
146,1 тыс. тонн, что на 10,8 тыс. тонн 
превышает показатель прошлого 
года. В том числе озимого и ярового 
ячменя – 15,4 тыс. тонн при уро-
жайности 24,1 центнера с гектара, 
озимой пшеницы – 115,6 тыс. тонн 
при урожайности 20,8 центнеров 
с гектара, гороха 4,9 тыс. тонн при 
урожайности 20 центнеров.

Также по состоянию на 1 августа 
собрано 131,5 тонны овощей закры-
того грунта, что на 31,7 тонны боль-
ше, чем в прошлом году, 97,1 тонны 
фруктов, что на 14 тонн больше, чем 
было. Кроме того собрано 9,1 тыс. 
тонн масличных культур, в том числе 
2,5 тыс. тонн озимого рапса, 2,3 тыс. 
тонн горчицы, 4,3 тыс. тонн льна.

– В хозяйствах, где выполнялись 
агротехнические мероприятия в 
срок и качественно, получен высокий 
урожай зерновых и зернобобовых 
культур, – комментирует начальник 
отдела растениеводства и меха-
низации Министерства сельского 
хозяйства и продовольствия Север-
ной Осетии Владимир Себетов. – И 
подводя итоги уборки, с уверенно-
стью могу сказать, что далеко не 
все использовали возможности по 
наращиванию производства зерна. 
В целом же рост валового сбора 
сельскохозяйственных культур свя-
зан с улучшением финансового со-
стояния сельхозтоваропроизводите-
лей. Они начали приобретать новую 
технику, некоторые за счет льготных 
кредитов, другие – через лизинговые 
компании. Также они переходят на 

современные интенсивные техно-
логии выращивания сельскохозяй-
ственных культур. Начали вносить 
удобрения в соответствии с научно 
обоснованными нормами.

Следует заметить, что практиче-
ски весь урожай зерновых колосо-
вых культур хлеборобы республики 
убрали собственными силами, не 
прибегая к найму уборочных машин 
из других регионов. Это – благодаря 
заметно возросшему комбайновому 
парку. Например, в 2016 году в хо-
зяйствах Северной Осетии насчи-
тывалось 28 современных зерновых 
комбайнов. В 2019 году – уже 63. А 
на начало этого года количество 
уборочных машин составило 76. Они 
также будут задействованы в убор-
ке главной зернофуражной куль-
туры – кукурузы, которая заняла в 
этом году довольно солидную пло-
щадь – 98,9 тыс. гектаров. Кстати, 
ее урожай оценивается как непло-
хой, что позволяет специалистам 
Министерства сельского хозяйства 
и продовольствия Северной Осе-
тии прогнозировать валовой сбор 
зерновых и зернобобовых культур 
в этом году в объеме 840 тыс. тонн. 
Напомним, что в прошлом году был 
получен рекордный сбор данных 
культур в 826,9 тыс. тонн.

Итоги подведены, и лучшие хо-
зяйства, коллективы будут отме-
чены. Но труженики полей не сидят 
без дела и с первыми убранными 
гектарами начали сопутствующие 
работы. Идет подготовка почвы 
под сев озимых – будущего года. 
В ряде хозяйств уже заготовлены 
удобрения и ведется очистка семян 
озимых и яровых, ждет своего часа 
посевная техника. А от того, как 
пройдет жатва яровых и сев озимых, 
будет зависеть конечный результат 
стараний земледельцев, а значит, 
благополучие работников агропро-
мышленного комплекса.

С. НИКОЛАЕВ.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

ЭХ, ДОРОГИ…
Нацпроект «Безопасные качественные дороги» (БКД), 

который третий год успешно реализуется в республике, 
уже позволил значительно улучшить состояние дорог в 
различных районах Северной Осетии.

Многое изменилось за это время и 
на дорогах Пригородного района. При 
этом протяженность отремонтирован-
ных дорог увеличивается с каждым 
годом. В 2019 году (год начала реали-
зации Нацпроекта БКД) в районе было 
отремонтировано почти 6,5 км дорог, 
в том числе 4,3 км автодороги в обход 
станицы Архонской, а также улицы 
в селениях – Октябрьское (1,3 км) и 
Михайловское (0,9 км).

В 2020 г. в Пригородном районе 
было отремонтировано уже более 
11,3 км дорог и реконструировано 3 
моста, совершенно не соответство-
вавшие техническим требованиям к 
искусственным сооружениям на до-
рогах. В том же году завершен ремонт 
дороги от селения Октябрьское до 
сел.Тарское, К 5,5 километрам, от-

ремонтированным ранее, дорожники 
обновили еще пять километров трассы 
и реконструировали 2 моста, постро-
енные еще в 50-е годы прошлого века.

Также на региональной автодороге 
«Моздок – Чермен – Владикавказ» 
был отремонтирован участок длиной 
почти в 5 км, проходящий по селению 
Чермен. Также возведен современ-
ный мост длиной 41,5 метра через р. 
Камбилеевку.

На автодороге «Гизель – Кармадон 
– Даргавс – Дзуарикау» был отремон-
тирован участок длиной 1,4 км, унич-
тоженный ледником Колка. Еще почти 
4,5 км улиц было отремонтировано в 
селениях – Камбилеевское, Октябрь-
ское и станице Архонской, где ремонт 
не проводился долгие годы.

Активные работы по строительству 

и реконструкции дорог продолжаются. 
На 2021 год в Пригородном районе 
запланировано провести ремонт еще 
6 участков дорог общей протяженно-
стью 22,8 км и на улицах Караева в с. 
Куртате (1 км) и Степной в с. Дачном 
(1,35 км).

Уже сданы в эксплуатацию участки 
автодороги «Архонская – Дзуарикау», 
длиной свыше 5,7 км, 2 участка 1-В 
категории на автодороге «Владикав-
каз – Ардон – Чикола – Лескен-2», 
протяженностью 5,4 км, где на разде-
лительной полосе установлено новое 
силовое барьерное ограждение. За-
вершен ремонт на дорогах «Подъезд к 
с. Нижней Санибе» (3,2 км), «Подъезд 
к с. Верхней Санибе» (4,5 км), а также 
3,5-километровый участок автодо-
роги «Владикавказ – Октябрьское – 
В. Комгарон».

Программа работ этого года в рамках 
Нацпроекта «Безопасные качествен-
ные дороги» дорожниками Пригород-
ного района почти выполнена. Им пред-
стоит завершить ремонт последнего 
объекта – участка протяженностью 
2,47 км на объезде с. Октябрьского. 
Выполнена основная часть запланиро-
ванных работ. На всей протяженности 
участка дорожники ООО «Алания» 
уложили выравнивающий слой ас-
фальта. На одной полосе дороги уло-
жен и верхний слой асфальтобетона. 
Предстоит укрепить обочины дороги, 
уложить асфальт на съездах с трассы 
на примыканиях… Будут проведены 
и другие, на первый взгляд, малоза-
метные виды работ, которые, тем не 
менее, имеют важное значение для 
обеспечения безопасности движения 
по трассе.

Работы ведутся в соответствии с 
утвержденным графиком производ-
ства. Основная их часть завершена к 
1 сентября текущего года.

Сергей СУАНОВ.

НАЦПРОЕКТНАЦПРОЕКТ
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ОБЩАГА
На днях в редакции «СО» раздался телефонный 

звонок, и пожилая женщина, едва не плача, попросила: 
«Приезжайте, посмотрите, в каких условиях мы живем, 
и помогите!» Звонили жители бывшего общежития 
Электролампового завода.

С улицы 5-этажное здание выгля-
дит вполне прилично – новая крыша, 
пластиковые окна, у подъезда – ино-
марки… Однако все резко меняется, 
когда входишь в бывший вестибюль 
общаги. Вспученная еще советская 
краска, отваливающаяся штука-
турка, торчащие по всему темному 
коридору трубы. Жильцов почти не 
видно, поэтому сразу угадываю ав-

тора звонка в редакцию и встречаю-
щую меня Эмму Бестаеву.

«Вот так мы живем здесь уже боль-
ше четырех десятков лет! Но пой-
демте в подвал, где у нас душевые. 
На этажах, тем более в комнатах, 
душа ни у кого нет!» На это в голову 
ударил вопрос: «Неужели такое воз-
можно в XXI веке в нашей стране?» 

Однако увиденное поразило го-
раздо сильнее: темный коридор с 
облупившимися стенами, торчащая 
из разрушенного бетонного потолка 
арматура, переплетение канализа-
ционных труб, стоящий пар, на полу 
поверх половой керамической плит-
ки хаотично лежит не приклеенная 
пластиковая плитка. Но и это еще не 
самое ужасное.

В дверных проемах без дверей вид-
ны помещения с маленькими окошка-
ми под потолком, едва возвышающи-
еся над уровнем земли за ними. Это 
– мужская и женская раздевалки, 
где горят по одной лампочке и стоят 
по одной лавке. Дальше – входы без 
дверей в душевые.

В женской душевой свет идет лишь 

из крошечного окошка, и едва можно 
различить пять кабинок. В одной из 
них из душа, точнее, просто куска 
трубы, мощной струей хлещет горя-
чая вода. 

«Уже долгое время не можем до-
биться, чтобы приехали сантехники 
и починили! – комментирует вторая 
наша спутница Зарета Дзадзиева и 
продолжает. – Мы боимся спускать-
ся сюда, особенно по ночам. Двери в 
здание не закрываются. А ведь здесь 
живет много семей с детьми!»

С облегчением мы выходим из 
подвала и начинаем «экскурсию» по 
этому шедевру советской архитекту-
ры. В бывшей общаге нет привычного 
прямого коридора. 34 комнаты на 
каждом этаже разбиты на боксы 
по четыре комнаты по обе стороны 
коридора. А в его центре распола-
гаются четыре бокса из четырех 
санузлов, в которые есть входы из 
жилых боксов с обеих сторон коридо-

ра. Таким образом, идя по коридору, 
ты постоянно делаешь повороты под 
прямым углом, чтобы обойти боксы с 
санузлами.

На 34 комнаты на этаже – две не 
очень большие кухни с тремя газовы-
ми плитами, работают тоже не все. 

На пятом этаже от проливавшейся 
долгие годы через дырявую крышу 
дождевой воды штукатурка на сте-
нах отвалилась, и по всему этажу 
висит электропроводка.

«Куда только мы ни обращались 
в течение многих лет, чтобы нам по-
чинили крышу, сделали ремонт, а 
лучше – признали здание аварийным 
и расселили нас!» – в один голос го-
ворят обе женщины. 

«Я трижды обращалась на прямую 
линию президента страны, и только 
в 2013 году нам сделали крышу, 
но ведь и с ней здесь жить невоз-
можно! – говорит Зарета, срыва-
ясь от отчаяния на крик. – Два года 

назад я разместила видеосъемки 
нашего «жилья» в Инстаграме. Их 
посмотрела и прокомментировала 
многочисленная аудитория, но самое 
удивительное, что к нам пришли из 
районной прокуратуры!

Начали следствие, говорили, что 
здание нужно признать аварийным, а 
нас расселить… На этом все и закон-
чилось! Неужели мы совершенно не 
нужны своей стране? Мои маленькие 
внуки спрашивают: «А когда у нас 
будет свой дом, как у наших одно-
классников?!»

Многие продали свои комнаты или 
сдают их квартирантам, которым ни-
чего не нужно, а некоторые из них ве-
дут такой образ жизни, что за внуков 
страшно! А нам деваться некуда!»

Зарета, будучи инвалидом дет-
ства II группы, 22 года отработала на 
заводе, одна вырастила сына и не 
смогла добиться хотя бы двух комнат 
в общаге, как положено по закону. 
Стояла сначала в заводской очереди 
на квартиру, теперь уже 17 лет – в 
городской. В 18-метровой комнате 
она живет с сыном, снохой и двумя 
внуками.

Эмма проработала на заводе чет-
верть века, и обе женщины клянут 
себя, что десять лет назад привати-
зировали это «жилье». Теперь они 
– его собственники и по закону несут 
все бремя его содержания, которое 
досталось им в виде разваливающей-
ся общаги. При этом управляющая 
компания, а она у дома есть, начис-
ляет и требует уплату ежемесячных 
взносов на капремонт – положено 
по закону!

На протяжении десятилетий быв-
шая общага так и не стала родным 
домом для тех, кто вселялся туда 
временно с мыслью о скором луч-
шем жилье. Последнюю надежду 
на кардинальное улучшение своих 
жилищных условий женщины видят 
в новом руководстве республики, 
профильных ведомств и рассчиты-
вают, что они обратят внимание на 
эту острую проблему.

Всеволод РЯЗАНОВ.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

Поддержать 
любимый продукт
Более 800 

участников конкурса 
«Вкусы России» 
за 2,5 месяца 
прошли обучение 
по продвижению 
региональных 
брендов продуктов 
питания.

Образовательная про-
грамма была организова-
на Минсельхозом России, 
Россельхозбанком и Рос-
сийским государственным аграрным заочным университетом 
(РГАЗУ) на платформе «Школа фермеров. РСХБ» на базе 
экосистемы «Своё фермерство».

Проект направлен на развитие у предпринимателей широкого 
спектра компетенций для успешной реализации бизнес-проек-
тов в сфере производства региональных брендов.

«Первый национальный конкурс «Вкусы России» собрал 
более 500 уникальных региональных продуктов, в том числе 
малоизвестных массовому потребителю. Мы надеемся, что 
производители продолжат наращивать объемы и расширять 
каналы сбыта, а также найдут для себя новые возможности в 
развитии сельского и гастрономического туризма», – отметила 
заместитель министра сельского хозяйства Оксана Лут.

1 сентября завершился прием заявок на второй Националь-
ный конкурс региональных брендов продуктов питания «Вку-
сы России». По его итогам будут определены финалисты в 8 
номинациях. В том числе, с 20 октября по 7 ноября состоится 
народное голосование, в ходе которого каждый житель России 
сможет поддержать любимый продукт и свой регион. 

Подробная информация о конкурсе «Вкусы России», побе-
дителях и участниках 2020 года – на сайте вкусыроссии.рф

Соб.инф.



 ПРОДАЮ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  3-КОМ. КВ. пл. 100 м2 с при-
стройкой на ул. Кырджалий-
ской, 5 – 4 млн 100 тыс. руб. Тел. 
8-988-876-63-68.

 ÄÎÌÀ 

  КАПИТ. КИРП. ДОМ ИЗ 3 
КОМН. (кухня, ванная, прихо-
жая + подсобная комната, все 
уд., ремонт, двор 15х4, раз-
движн. столы) на ул. Тургенев-
ской (р-н бывш. завода ОЗАТЭ) 
в экологически чистом р-не – 4,2 
млн руб. Тел. 91-98-28. 

  ДОМ пл. 80 м2  на з/у 5 сот. 
(все уд., инд. отоплен., Трико-
лор, Wi-Fi (готовый бизнес: сда-
ча посуточно от 5 до 10 тыс. руб. 
в сутки)) в пос. В. Фиагдоне  – 6 
млн руб. Тел.: 91-45-02, 97-04-32.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  ДАЧУ (капит. дом, все уд., з/у 
18 сот., футбольн. поле (45х20), 
бассейн, сауна, гараж с отдел. 
въездом, мебель, сад. техника 
и инвентарь) в с. Кодахджине, 
отлично располож. (рядом с ле-
сом и рекой). Тел. 8-918-829-39-
77.

  ДЕЙСТВУЮЩИЙ МАГАЗИН 
пл. 40 м2 в центре города на углу 
ул. Революции и Маяковского – 
4,5 млн руб. Тел. 8-928-932-58-
88.

  ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ в п. 
В. Фиагдоне. Цена догов. Тел.: 
98-61-28, 97-04-32.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  Л Е К С А Н - « П О Л И Г А Л Ь -
ТЕПЛИЦЫ-ПРОФНАСТИЛ-
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА» И 
ЖЕСТЯНЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ 
КРОВЛИ ЛЮБОЙ СЛОЖНО-
СТИ, В ТОМ ЧИСЛЕ ВОДОСТО-
КИ; КАФЕЛЬ-КЕРАМОГРА-
НИТ; МРАМОРНУЮ КРОШКУ, 
КОМПОЗИТНУЮ АРМАТУРУ 
РАЗНЫХ ДИАМЕТРОВ. Цены 
снижены до 30%. Дост. Обр.: ул. 
Х. Мамсурова, 60 (р-н спортком-
плекса «Юность»), тел.: 51-37-
37, 8-928-861-54-02, 8-989-133-
50-51.
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

  М Е Т А Л Л О Ч Е Р Е П И Ц У , 
ПРОФНАСТИЛ, ВОДОСТО-
КИ, ВСЕ НЕОБХОДИМОЕ ДЛЯ 
КРОВЛИ, ДОСКУ ОБРЕЗНУЮ, 
ОГНЕБИОЗАЩИТУ ДОСКИ, 
БИТУМ в мешках (40 кг), КЕРА-
МОГРАНИТ (60х60). Обр.: угол 
ул.ул. Гвардейской/Молодеж-
ной, тел.: 50-55-88, 98-32-32.

  ВИБРОПРЕССОВАННУЮ 
ТРОТУАРНУЮ ПЛИТКУ-
БРУСЧАТКУ отличного ка-
чества – от 480 руб./м2. Обр.: 
КБР, с. Хатуей, тел. 8-928-705-
65-70.

 КУПЛЮ 
  КВАРТИРУ или ДОМ во Вла-

дикавказе. Тел.: 98-61-28, 97-
04-32.

  ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК в п. 
Верхнем Фиагдоне. Тел.: 98-61-
28, 97-04-32.

  2-КОМ. КВ. в любом районе 
кроме Промышленного до 2,5 
млн руб. Тел. 8-989-035-86-88. 

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание 
алиментов, раздел совместно 
нажитого имущества, оформ-
ление наследственных прав, 
перевод из жилого помещ. в не-
жилое, сопровождение сделок с 
недвижимостью, коллект. иски 
и обращен. Адвокат КОКАЕВА 
Ирина Александровна. Обр.: 
ул. Баллаева, 8 (р-н ЗАГСа), 
тел.: 8-906-494-46-45.

  Выполняем АСФАЛЬТНЫЕ 
РАБОТЫ дворов и улиц. Ме-
нее 80 м2 не предлагать. Тел.: 
8-918-822-28-21; 51-44-65 (д.).

  Изготовим: МЕТАЛЛИЧЕ-
СКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, ПЕ-
РИЛА, НАВЕСЫ из лексана 
и профнастила. ПОКРАСКА 
ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 8-918-
822-54-42.

  Выполняем ВСЕ ВИДЫ РА-
БОТ НА КЛАДБИЩЕ.  УКЛАД-
КА ГРАНИТНОЙ ТРОТУАРНОЙ 
ПЛИТКИ. БЕТОННЫЕ РАБО-
ТЫ. Выезд по республике. Тел.: 
8-928-498-14-56, 8-918-709-98-03. 

ПАМЯТЬПАМЯТЬАКТУАЛЬНОАКТУАЛЬНО

Месяц на 
размышление
До 1 октября 2021 

года федеральные 
льготники, решившие 
изменить порядок 
получения набора 
социальных услуг, 
должны обратиться в 
ПФР. Последний день 
подачи заявления – 30 
сентября. Решение 
начнет действовать с 1 
января 2022 года.

П о д а т ь 
з а я в л е н и е 
ж и т е л я м 
республики 
удобнее че-
рез личный 
кабинет  на 
сайтах ПФР 
или госуслуг:

– pfr.gov.ru: личный кабинет 
→ социальные выплаты → по-
дать заявление → об отказе от 
НСУ/о возобновлении НСУ (по 
желанию льготника) → запол-
нить форму, сформировать и 
направить заявление;

– gosuslugi.ru: личный каби-
нет → пенсия, пособия и льготы 
→ установление ежемесячной 
денежной выплаты → подача 
заявления о возобновлении 
предоставления набора соци-
альных услуг/подача заявления 
об отказе от получения набора 
социальных услуг (по желанию 
льготника) → получить услугу 
→ заполнить форму, сформи-
ровать и направить заявление.

Обращаем внимание: если 
гражданин не желает менять 
способ получения услуг, то об-
ращаться в Пенсионный фонд 
ему не надо – предыдущее за-
явление будет пролонгировано 
и на следующий год.

В соответствии с действую-
щим российским законодатель-
ством ветеранам, инвалидам 
(включая детей-инвалидов), 
бывшим несовершеннолетним 
узникам фашизма и лицам, под-
вергшимся воздействию радиа-
ции вследствие радиационных 
аварий и ядерных испытаний, 
и др. (полный перечень разме-
ров ЕДВ и категорий граждан, 
имеющих право на ЕДВ) ПФР 
осуществляются ежемесяч-
ные денежные выплаты (ЕДВ). 
Граждане из числа получателей 
ЕДВ имеют право на получение 
государственной социальной 
помощи в виде набора социаль-
ных услуг (НСУ), включающего в 
себя обеспечение необходимы-
ми медикаментами, предостав-
ление путевки на санаторно-ку-
рортное лечение и бесплатный 
проезд на транспорте к месту 
лечения и обратно. Денежный 
эквивалент набора социальных 
услуг в 2021 году составляет 
1211 рублей 66 копеек еже-
месячно.

В Северной Осетии 95 тысяч 
федеральных льготников, из 
них 22 тыс. человек полностью 
или частично сохранили право 
на получение социальных услуг 
в натуральном виде.

Региональный контакт-центр 
ПФР: тел. 51-80-92.

Марина КАНАТОВА.

ФЕДЕРАЛЬНЫМФЕДЕРАЛЬНЫМ
ЛЬГОТНИКАМЛЬГОТНИКАМ Воспитание историей

С большим интересом прочитал статью – 
отрывок из книги замечательного осетинского 
писателя Дамира ДАУРОВА о Б.Е. Кабалоеве. 
Как говорили древние, о мертвых – или хорошо, 
или ничего… кроме правды. Думается, что этого 
заслуживает и Билар Емазаевич. 

С электронной версией газеты 
«СО» ежедневно знакомятся тысячи 
и тысячи наших молодых читателей, 
кого в суматохе дел не прельщает 
запах типографской краски. Это обя-
зывает нас всех, пишущих сегодня, 
особенно ответственно относиться 
к нашему печатному слову. 

Вот уже больше полстолетия про-
шло с тех пор как в наши умы сначала 
осторожно, а ныне – все более нахра-
писто вошел Интернет, глобальная 
информационная паутина окутавшая 
своими сетями весь мир. Кто-то срав-
нивает ее с твердой рукой помощи в 
поиске нужной информации, а кто-то 
– с липкими сетями старушки Шелоб 
из столь ныне модного «Властелина 
Колец!

Недавно министр просвещения 
РФ Сергей Кравцов, кстати, доктор 
педагогических наук, анонсировал 
появление в российских школах но-
вого формата работы с молодежью, 
одним из зримых показателей кото-
рого явится должность советника 
директора по воспитанию.

Решение это воспринято неодно-
значно, и на просторах Интернета 
закипели жаркие споры – кто-то 
видит в этом продолжение школьной 
педагогической традиции, когда 
существовала должность замди-

ректора по воспитательной рабо-
те, зачастую именовавшаяся так: 
«организатор внеклассной и внеш-
кольной воспитательной работы». 
Именно они отвечали за «Орленки» 
и «Зарницы», смотры строя и песни, 
«Костры дружбы», производствен-
ную практику и самое главное – за 
проведение еженедельных классных 
часов в каждом классе.

Подобное воспитательное репе-
титорство, к сожалению, сейчас не в 
моде, и думается, что зря. Тем более 
что классному руководителю боль-
шую помощь в этом оказывала и сей-
час окажет пресса – ее материалы, 
могущие послужить основой для чи-
тательских конференций и диспутов.

Права народная мудрость – в спо-
рах рождается истина, которую не 

сыскать, и как говорил уже дру-
гой классик, «не без человеческих 
эмоций». Но именно они являются 
важным показателем искренности 
обсуждения. Данная работа задей-
ствует так называемый межпред-
метный материал – знания истории и 
литературы, а кто будет оспаривать 
их важнейшую роль в формировании 
личности?

Думается, что роль Б.Е. Кабалоева 
на посту руководителя республики 
может послужить темой для обсуж-
дения. И тогда историки обязатель-
но вспомнят, что в 1961 году роль 
первых секретарей обкомов была 
далеко не первой в руководстве, как 
укоренилось в системе государства и 

права с 1966 года, что мы прекрасно 
помним. Первой должностью  счи-
тался пост Председателя Совета 
министров СОАССР, которую тогда 
занимал участник Великой Отече-
ственной войны Олег Александро-
вич Басиев, впоследствии – Пред-
седатель Президиума Верховного 
Совета Северной Осетии. Увы, но 
многое из его вклада в развитие 

нашей республики приписывается 
другим людям.

 Обкомы партии в бытность Н.С. 
Хрущева руководителем страны 
(1953–1964 гг.) даже разделили по 
производственному принципу: на 
промышленные и сельскохозяй-
ственные. Жаль, что многие его 
«инициативы», да и их практическое 
воплощение, на местах сегодня не 
принято вспоминать.

Также очень интересными кажутся 
некоторые пассажи о В.Е. Одинцове. 
Создается даже представление, 
что это он являлся автором многих 
обращений с жалобами на деятель-
ность первого секретаря обкома в 
конце 70-х – начале 80-х, а потом и 
вывел народ на площадь в октябре 
1981 года…

Будет лучше и продуктивнее, если 
о нашей истории люди и тем более 
подрастающее поколение будут уз-
навать из профессиональных источ-
ников. Кому как не нам – жителям 
республики – озаботиться ее прав-
дивым описанием. 

Не надо бояться живой идеологи-
ческой работы, это позволит отойти 
от так называемого интернет-само-
воспитания, которое, на деле умело 
режиссируемое глобалистами, зом-
бирует сознание молодежи. Задача 
педагогов и родителей – сделать 
технический прогресс и Интернет, 
в частности, союзником в деле до-
стойного воспитания подрастающего 
поколения.

Сергей ЧЕДЖЕМОВ, 
доктор педагогических наук, 

профессор.

«Не надо бояться живой идеологической работы, 
это позволит отойти от так называемого 

интернет-самовоспитания, которое, на деле 
умело режиссируемое глобалистами, зомбирует 
сознание молодежи. Задача педагогов и родителей 
– сделать технический прогресс и Интернет, в 
частности, союзником в деле достойного воспитания 
подрастающего поколения.

Газета «Северная Осетия» 
сообщает, что 

с 11 января 2021 года 
публикует информационно-
рекламные сообщения и 

объявления о деятельности 
промышленных, транспорт-
ных, сельскохозяйственных, 
строительных, торговых 
организаций, предприятий 
различных форм собствен-
ности, учебных и культурно-

зрелищных заведений 
по расценкам

2017 года.
Цена 1 см2

составляет 
40 рублей. 

ВНИМАНИЮ
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

Газета «Северная Осетия» сообщает, что
с 11 января 2021 года публикует инфор-
мационно-рекламные сообщения и объяв-
ления  о  деятельности  промышленных , 
транспортных, сельскохозяйственных, стро-
ительных, торговых организаций, предпри-
ятий различных форм собственности, учеб-
ных  и  культурно-зрелищных  заведений 
по расценкам 2017 года.

Цена 1 см2 составляет 
40 рублей. 

ВНИМАНИЮ
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

ЗАКОНЫ СЕНТЯБРЯЗАКОНЫ СЕНТЯБРЯ

ВСТУПАЮТ В СИЛУ
В России с 1 сентября вступил в силу ряд нововведений, среди которых 

– увеличение суммы оплаты больничного по уходу за детьми, «гаражная 
амнистия», возможность для автомобилистов обжаловать штрафы с 
камеры через портал  госуслуг и ряд других.

Больничные по уходу
за ребенком до семи лет

Родители будут получать больничные по уходу 
за ребенком до семи лет включительно в размере 
100% среднего заработка независимо от страхо-
вого стажа. Сумма не будет зависеть от того, ле-
чат ли ребенка в стационарных или амбулаторных 
условиях. Выплаты будут осуществляться напря-
мую из бюджета фонда социального страхования. 
Оформлять какие-либо дополнительные доку-
менты родителям не потребуется, он произведет 
расчеты самостоятельно на основании данных 
больничного листка.

«Гаражная амнистия»

1 сентября начал работу закон, который по-
зволит гражданам по одному заявлению офор-
мить права на земельные участки, находящиеся 
в государственной или муниципальной соб-
ственности, на которых размещены их гаражи. 
Речь идет о возведенных в качестве объектов 
капитального строительства до 30 декабря 
2004 года. Бесплатно и в упрощенном порядке 
оформить землю и постройку на ней можно до 
1 сентября 2026 года.

Обжалование штрафов онлайн
С 1 сентября вступили в силу новые правила 

обжалования штрафов за нарушение ПДД. Теперь 
это можно будет сделать через портал госуслуг 
или сайт суда, если у него есть для этого техниче-
ская возможность.

Зарегистрированный на портале автомобилист 
должен изложить в жалобе обстоятельства и 
аргументировать позицию, почему считает поста-
новление неправильным. В специальной форме 
можно будет также приложить доказательства 
– документы, фотографии, видеозаписи.

Распространение персональных 
данных в Интернете –

только с согласия граждан
С 1 сентября начал работу закон, который уси-

ливает контроль со стороны граждан за оборотом 
их персональных данных, а также предоставляет 
право требовать удаления своих данных с любого 
ресурса в течение трех дней, если распростране-
ние происходит незаконно. Закон определил, что 
для распространения данных нужно получить у 
человека явно выраженное согласие в форме, 
которая соответствует приказу Роскомнадзора. 
Оператор в согласии должен обозначить цель 
обработки данных, их перечень, срок действия 
согласия, а также категории и перечень сведений, 
которые пользователь запрещает передавать 
третьим лицам.

Обязательная предзащита
диссертаций для аспирантов

1 сентября вступил в силу закон, который воз-
вращает обязательную предзащиту диссертаций 
и отменяет госаккредитацию программ аспиран-
туры. При этом высшие учебные заведения будут 
организовывать научное сопровождение молодо-
го исследователя до защиты.

Усиление контроля
в сфере  азартных игр

1 сентября начал работу Единый регулятор 
азартных игр (ЕРАИ). Компания будет выявлять 
незаконную деятельность по их организации в 
Интернете, выступать заказчиком и оператором 
информационных систем, которые следят за 
проведением. Целевые отчисления, удержанные 
с организаторов азартных игр, направят обще-
российским спортивным федерациям и профес-
сиональным спортивным лигам.

Обслуживание счета в банке 
без проведения специальной 

проверки
1 сентября вступили в силу нормы закона об 

исключении необоснованного применения кредит-
ными организациями права на отказ в совершении 
операций по распоряжениям клиентов. Отказ от 
обслуживания и блокировка счета банком будут 
возможны, только если при проведении проверки 
в соответствии с правилами внутреннего контроля 
у работников кредитной организации возникло 
обоснованное подозрение в отмывании клиентом 
преступных доходов или финансировании терро-
ризма. Решение будут принимать глава кредитной 
организации или уполномоченное им лицо. Ранее 
такой отказ был возможен, в частности, если банк 
не получил документы, подтверждающие добро-
совестность клиента, либо посчитал ту или иную 
операцию подозрительной. Объяснять причины, 
по которым заблокирован счет или отказано в со-
вершении операций по нему, банк не был обязан.

Лекарства – 
через сайты-агрегаторы

С 1 сентября аптеки могут продавать лекар-
ственные препараты с помощью маркетплейсов. 
Ранее для этого им необходимо было иметь 
собственный сайт. При дистанционной продаже 
цены на лекарства не должны быть выше тех, что 
установлены в самой аптеке. Ответственность 
за условия хранения и качество несут аптечные 
организации, даже если медикаменты были купле-
ны на сайте партнера и доставлены курьерскими 
компаниями.

Постоянные сниженные тарифы 
на роуминг между Россией

и Белоруссией
1 сентября страны перешли на постоянное при-

менение сниженных тарифов для роуминговых 
абонентов. Ранее оно проходило в тестовом 
режиме.

Правила перевозки животных 
по железной дороге

С 1 сентября определяется единый общий по-
рядок организации транспортировки животных 
по железной дороге. В них среди прочего уста-
новлено, что грузоотправитель обязан обеспечить 
животных безопасными для здоровья кормами, 
емкостями для запаса воды, подстилками. Также 
описаны обязанности перевозчика, проводника и 
персонала поезда.

Электронный документ о смерти
С 1 сентября с согласия родственников меди-

цинское свидетельство о смерти формируется 
в электронном виде. Затем она будет передана 
в Единую государственную информационную 
систему в сфере здравоохранения и направлена 
для регистрации в ЗАГС. Это обеспечивает воз-
можность ведения медицинской документации в 
электронной форме и позволяет создавать единую 
базу данных медицинских свидетельств о смерти.

Обновится Единая методика 
определения расходов на ремонт 
поврежденного транспортного 
средства по договору ОСАГО

С 20 сентября вступит в силу новый порядок 
формирования и утверждения справочников 
средней стоимости запасных частей, материалов 
и нормо-часов работ, включая их публичное об-
суждение. Очередная версия справочников перед 
утверждением будет проходить общественное 
обсуждение на сайте профессионального объеди-
нения страховщиков. Высказывать замечания и 
предложения по предлагаемой средней стоимости 
запчастей, материалов и работ сможет неограни-
ченный круг лиц.

Электронный сертификат
для инвалидов

26 сентября к способам обеспечения инвалидов 
техническими средствами реабилитации (ТСР) 
помимо их предоставления или компенсации за са-
мостоятельно приобретенное средство добавится 
еще один –электронный сертификат. Инвалиды 
смогут использовать его для приобретения ТСР 
в любом магазине, в том числе онлайн, с 27 сен-
тября. Документом также устанавливается круг 
лиц, которые вправе использовать электронный 
сертификат, а также виды товаров, работ и услуг, 
которые можно приобретать с помощью такого 
сертификата.

Реклама, объявления, соболезнования и поздравления 
принимаются в отделе объявлений, а также по 

электронной почте gazeta@mail.ru и по телефонам:
25-11-18, 25-31-22, 25-93-72.

Оплата возможна онлайн.
Платеж по реквизитам по ИНН 1501006809

И сцена опустела без тебя…
1 сентября не 

стало заслуженной 
артистки РСО–А 
Фиалы СИКОЕВОЙ. 
Удивительно теплая 
женщина, талантливая 
актриса, надежный 
друг, она скончалась на 
62-м году жизни. 

Фиала Сикоева родилась 23 
августа 1959 года в городе Ала-
гире.

В 1985 году окончила Воронеж-
ский государственный институт 
искусств по специальности «ак-
тер драматического театра  и 
кино». Но еще до начала своей 
учебы Фиала Мисостовна знала, 
что ее сердце бескомпромиссно 
принадлежит сцене, на которую она выходит ради детских эмоций: 
она стала актрисой «Саби» до поступления в вуз. И вернулась в 
Театр юного зрителя республики сразу после окончания учебы.

В 2014 году за заслуги в области театрального искусства Фи-
але Сикоевой было присвоено почетное звание «Заслуженная 
артистка РСО–А».

Своему родному театру она отдала 39 лет – это был ее един-
ственный, боготворимый отчаянной, светлой, самоотверженной 
и родственной любовью театр. Ее жизнь и ее отрада.

Любимица своего маленького и большого зрителя, за столько 
лет своей творческой деятельности она сыграла в более чем 70 
спектаклях. Все ее роли были пронизаны любовью к детям, же-
ланием нести им радость и счастье. Для «Саби» это огромная и 
невосполнимая утрата...

Коллектив театра скорбит и выражает самые глубокие собо-
лезнования родным и близким Фиалы Мисостовны.



«Саби»: гастроли и премьеры
В рамках программы 

«Большие гастроли» с 10 по 
17 сентября во Владикавказе 
с гастролями побывает 
Хакасский национальный 
театр кукол «Сказка» имени 
Л.Г. Устинова из города 
Абакана. 

Владикавказский зритель сможет уви-
деть три постановки − «Кавказский ме-
ловой круг» (Б. Брехт) режиссера Алек-
сандра Ставиского, который в 2019 году 
был включен в лонг-лист премии «Золотая 
маска», спектакли «Как котенок учился 
мяукать» (Н. Гернет) в постановке Андрея 
Тимофеева и «Золотой Цыпленок» (В. 
Орлов) Сергея Иванникова. 

Ответный визит труппы ТЮЗа «Саби» 
по плану состоится с 21 по 27 сентября.

Театр также покажет три спектакля: «И 
мы защищали Родину» по пьесе Алексан-
дра Быкова, режиссер – Амзор Бараков,  
«Нарты и золотое яблоко» по мотивам 
нартского эпоса в постановке Асланбека 
Галаова и «Абрикосовая косточка» по пье-
се Нелли Осиповой, режиссер –  Наталья 
Саламова. 

Благодаря успешной реализации про-
граммы «Большие гастроли» существен-
но активизировалась гастрольная жизнь 
России – каждый год увеличивается 
количество регионов, принимающих 
участие в ней. Одна из важных задач 
программы – охватить дотационные 
или удаленные регионы, которые в силу 

своего положения практически лишены 
возможности смотреть спектакли луч-
ших театральных коллективов России.

По окончании гастролей в Абакане 
труппа ТЮЗа «Саби» отправится в город 
Красноярск, чтобы дать там несколько 
представлений, затем коллектив вер-
нется во Владикавказ. 

В новом сезоне труппа представит 
сразу несколько премьер. Спектакль 
«И мы защищали Родину», премьера 
которого состоялась в Абхазии в про-
шлом году, который увидят и абаканцы, 
и станет новинкой для североосетинско-
го зрителя. 

Постановка спектакля «Нарт Сосруко 
и Пахарь» по мотивам эпоса была осу-
ществлена при финансовой поддержке 
федерального партийного проекта Еди-
ной России «Культура малой родины». 
Над его созданием работали режиссер-
постановщик Адгур Кове, художник-по-
становщик Батал Джапуа из Абхазии и 
художник песочной анимации Виктория 
Володина из Москвы. Автором пьесы, 
которая была написана специально для 
«Саби», выступил поэт Геннадий Ломиа 
(Аламиа).

К новому году планируется также 
осуществить еще две постановки − спек-
такли «Волшебное зелье» (И. Цунский), 
режиссер – Амзор Бараков, и «Как 
чертенок краюшку хлеба выкупал» по 
сказке Л.Н. Толстого, режиссер-поста-
новщик – Владислав Колиев. 

Юлия ДАРЧИЕВА.
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Сотрудники отдела 
уголовного розыска 
ОМВД России по 
Пригородному району 
совместно с коллегами 
из Республики Марий-
Эл задержали двух 
подозреваемых в 
мошенничестве.

Осетинские оперативники 
установили, что двое молодых 
жителей г. Йошкар-Олы под 
видом брокеров разместили в 
сети «Интернет» сайт, а также 
организовали call-центр, откуда 
звонили потенциальным жерт-
вам. И заманчивые предложения 
соблазнили жителя с. Октябрь-
ского.

Мужчина, увидев в Интерне-
те рекламный баннер «выгод-
ных» брокерских предложений, 
оставил на сайте свой номер 
телефона, а мошенники тут же 
связались с ним. Представив-
шись фондовыми торговцами, 
аферисты предложили вложить 
деньги в фондовую биржу.Муж-
чина перевел на указанные счета 
больше двух миллионов рублей 
посредством банковской карты 
и терминалов. Когда, не полу-
чив обещанной выгоды, он по-
пытался вернуть свои средства, 
это оказалось невозможным – 
«фондовые торговцы» перестали 
выходить на связь, их телефоны 
были выключены. Осознав, что 
попался на уловки мошенников, 
житель с. Октябрьского обратил-
ся в полицию.

Полицейские ОМВД России 
по Пригородному району в ходе 
оперативно-розыскных меро-
приятий установили личности и 
местонахождение злоумышлен-
ников, ими оказались парень и 
девушка, жители г. Йошкар-Олы, 
в возрасте 29 и 23 лет.

Пресс-служба МВД 
по РСО–А.

КРИМИНАЛКРИМИНАЛ

×ÈÑÒÊÀ È ÐÅÑÒÀÂÐÀÖÈß 
ÏÓÕÎ-ÏÅÐÜÅÂÛÕ ÏÎÄÓØÅÊ

для здорового сна
  •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ ПЕРА
  •  ЗАМЕНА НАПЕРНИКОВ
  •  УДАЛЕНИЕ ПЫЛИ

 ÍÎÂÎÅ ÎÁÎÐÓÄÎÂÀÍÈÅ
Обр.: ул. Чапаева, 46, 

тел. 99-51-94, 8-918-829-51-94 

Коллектив Верховного суда Респу-
блики Северная Осетия – Алания  
выражает глубокое соболезнование 
судье Верховного суда И. И. Нигко-
ловой и судье Пригородного район-
ного суда А. В. Нигколову по поводу 
безвременной кончины брата и отца 

НИГКОЛОВА
Валерия Игнатовича.

Коллективы Кировского районного 
суда и судебного участка № 6 Ки-
ровского судебного района РСО–А 
выражают глубокое соболезнование 
судье Пригородного районного суда 
РСО–А А. В. Нигколову по поводу 
кончины отца 

НИГКОЛОВА
Валерия Игнатовича.

Коллективы Ленинского районно-
го суда и аппарата мировых судей 
Ленинского судебного района г. 
Владикавказа выражают глубокое 
соболезнование судье Пригородного 
районного суда РСО–А  А. В. Нигко-
лову по поводу кончины отца 

НИГКОЛОВА
Валерия Игнатовича.

Коллективы Пригородного район-
ного суда и судебных участков №№ 
13, 14, 15, 32 и 33 Пригородного 
района выражают глубокое соболез-
нование судье Пригородного район-
ного суда РСО–А  А. В. Нигколову по 
поводу кончины отца 

НИГКОЛОВА
Валерия Игнатовича.

Семьи Т. В. Макеева и С. Т. Тотоева 
выражают глубокое соболезнование 
И. И. Нигколовой по поводу скоропо-
стижной кончины брата

НИГКОЛОВА
Валерия Игнатовича.

Коллектив Советского районного 
суда и мировые судьи Советского 
судебного района г. Владикавказа 
выражают глубокое соболезнование 
судье И. И. Нигколовой и федераль-
ному судье Пригородного районного 
суда А. В. Нигколову по поводу без-
временной кончины брата и отца 

НИГКОЛОВА
Валерия Игнатовича.

Коллектив Министерства культуры 
РСО–А выражает глубокое соболез-
нование художественному руководи-
телю государственного бюджетного 
учреждения культуры «Нарты» Т. М. 
Сикоеву по поводу кончины сестры

СИКОЕВОЙ-БИГАЕВОЙ
Фиалы Мисостовны.

Коллектив Северо-Осетинского 
государственного академического 
театра имени Владимира Тхапсаева 
выражает глубокое соболезнование  
родным и близким по поводу безвре-
менной кончины заслуженной артист-
ки РСО–А, актрисы ТЮЗа «Саби»

СИКОЕВОЙ
Фиалы Мисостовны.

Коллектив Союза театральных де-
ятелей РСО–А выражает глубокое 
соболезнование родным и близким 
по поводу безвременной кончины за-
служенной артистки РСО–А, члена 
СТД РСО–А, артистки ТЮЗа «Саби»

СИКОЕВОЙ
Фиалы Мисостовны.

Коллектив конного театра «Нарты» 
(ГБУК «Нарты») выражает искреннее 
соболезнование художественному 
руководителю Т. М. Сикоеву по пово-
ду безвременной кончины сестры

СИКОЕВОЙ
Фиалы Мисостовны.

аттестат об основном общем 
образовании № 01505000049129, 
выданный в 2021 г. МБОУ «Гимна-
зия № 4 имени Героя Советского 
Союза  Кибизова Александра Ни-
колаевича» г. Владикавказа на имя
БАСКАЕВА Астана Алановича, 
считать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ
ÏÐÎÄÀÞÒÑß
КВАРТИРЫ  

пл. 103  и  116  кв . м  в 
5 - э та ж н о м  с д а н н о м 
доме (новостройка), все 
коммуникации подведены, 
на ул. Первомайской – 
37 тыс. руб./кв. м.
ТЕЛ.: 92-17-22, 53-14-07.

ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ

  fsinta_abon

95-92-62, 
+7 918 825-92-62

ПОМОЩЬПОМОЩЬ ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!

ТЕАТРТЕАТР

«Светлячок» 
надежды
Наша землячка Оксана КЕЛЕХСАЕВА – блогер, но не из тех, 
которые гонятся за хайпом и лайками. 

Каждый ее пост, каждый прямой эфир в 
социальных сетях – это диалог с пациента-
ми, попытка вместе с коллегами ответить на 
наболевшие и актуальные вопросы тех, кто 
столкнулся с коварнейшим заболеванием – 
раком. А каждый ее выезд в регион – еще 
один шаг навстречу тем, кто нуждается в 
участии и поддержке. Не секрет, что от вер-
ной постановки диагноза и своевременной 
консультации порой может зависеть исход 
лечения. Именно эти задачи и ставит перед 
собой ассоциация онкологических пациен-
тов «Здравствуй!», руководителем которой 
в регионах Северного Кавказа является 
«Светлячок» – Оксана Келехсаева. 

По этому нику ее узнают в соцсетях и в 
жизни, а она словно маяк освещает путь 
тем, кто заблудился и потерял надежду. 
По собственному горькому опыту зная, что 
такое рак, Оксана Келехсаева сегодня де-
лает все, чтобы пациенты с их проблемами 
были услышаны. Несколько месяцев назад 
она побывала в Осетии, а на этой неделе – у 
наших соседей в Кабардино-Балкарии.

Состоялась рабочая встреча Главы КБР 
Казбека Кокова с президентом Всерос-
сийской общественной организации помощи 
пациентам ассоциации онкологических 
пациентов «Здравствуй!», членом Совета 
по развитию гражданского общества и пра-
вам человека при Президенте РФ Ириной 
Борововой и Оксаной Келехсаевой. В ходе 
встречи Казбек Коков отметил: «Вы занима-
етесь действительно благородным делом, 
поддерживая онкологических больных. Это 
вызывает искреннее уважение. Ваши мне-
ние, видение нашей ситуации очень важны 
для нас. Мы готовы к взаимодействию».

На встрече присутствовали также ми-
нистр здравоохранения КБР Рустам Кали-
батов и его заместитель Заурбек Батыров, 
отвечающий за лекарственное обеспечение 
пациентов.

В свою очередь Ирина Боровова под-
черкнула, что онкопациенты нуждаются в 
особом внимании, в особой заботе, для них 
своевременное и качественное оказание 
медицинской помощи жизненно необхо-
димо. 

Стороны заключили соглашение о со-
трудничестве между Минздравом КБР и 

ассоциацией. Таким образом, эта встреча 
стала отправной точкой для долгосрочного 
сотрудничества. 

«Я и предположить не могла, что глава 
КБР Казбек Коков читает мои публикации! 
Для меня это не просто блог, а своего рода 
онлайн-приемная, куда пациенты, которые 
не знают, что делать, столкнувшись со 
страшным диагнозом, приходят со своими 
вопросами и чаяниями. Все это мне до боли 
понятно и знакомо», – поделилась после 
встречи Оксана Келехсаева.

В тот же день члены ассоциации побы-
вали в онкологическом диспансере, где со-
стоялась презентация для онкопациентов, 
врачей-специалистов и представителей 
общественных организаций республики. 

Гости рассказали о достижениях ассоциа-
ции и проводимой ими работе по улучшению 
качества оказания медицинской помощи 
онкопациентам, путях решения имеющихся 
проблем на уровне федеральных органов ис-
полнительной власти, ответили на вопросы 
представителей Совета женщин Нальчика, 
Общественного совета при Минздраве КБР 
и пациентов медучреждения.

Оксана Келехсаева подчеркнула, что 
именно пациентское сообщество поддержи-
вает человека, у которого впервые выявлен 
диагноз, в преодолении сложного периода 
адаптации к новой реальности, налаживает 
диалог между врачами и пациентами, вы-
ходит на региональный или федеральный 
уровни власти с вопросами, которые требу-
ют законодательного решения. 

Важным итогом визита в Кабардино-
Балкарию стало решение о строительстве 
нового онкологического диспансера, об 
открытии реабилитационных центров на 
основе многочисленных государственных 
санаториев. 

Кроме того, впервые на Северном Кавка-
зе будет проведен онкологический форум, 
а также Дни открытых дверей, где выступят 
и дадут консультации ведущие специалисты 
НМИЦ онкологии им. Н. Н. Блохина, МНИОИ 
им. П. А. Герцена, НМИЦ акушерства, гине-
кологии и перинатологии им. академика 
В. И. Кулакова. 

З. КАЙТОВА.

Париж – не за горами
В пресс-центре редакции газеты 

«Слово» состоялась встреча журналистов 
республиканских СМИ с чемпионом 
Паралимпийских игр в Токио по толканию 
ядра Альбертом ХИНЧАГОВЫМ и его 
тренером, директором спортшколы «Стимул» 
Валерием ГАГЛОЕВЫМ. 

Приятным сюрпризом в са-
мом начале беседы стало то, 
что Альберт Хинчагов пришел с 
тортом. Но журналисты решили 
отложить это лакомство на по-
том и сначала «собрать сливки» 
– пообщаться с триумфатором 
Паралимпиады. 

Вопросов было много, касались 
они и спортивной карьеры, и жиз-
ни Альберта вне спортзала. 

На вопрос «пришло ли осозна-
ние после победы?» он ответил: 
«Постепенно приходит осозна-
ние, но эмоции не отпускают до 
сих пор, когда я смотрю виде-
озаписи, вспоминаю, как меня 
встретили близкие, родные, бы-
вает очень приятно». 

Альберт Хинчагов долгое вре-
мя занимался вольной борьбой, 
поэтому, когда попробовал свои 
силы в толкании ядра, у него 
уже была крепкая спортивная 
подготовка. «База была у меня 
хорошая, но в тот момент, когда 
только начал тренироваться, 
было тяжело, год-два адаптиро-
вался», – отметил он. 

И как тут не соблюдать режим, 

чтоб бы достичь заветной цели 
– победы на Паралимпийских 
играх! Вот и Альберт целена-
правленно шел к своей мечте 
и очень старался на пути к ней. 
Соблюдать режим, быть дисци-
плинированным и отдавать всего 
себя стало для него практически 
делом принципа. 

На главных соревнованиях в 
жизни он превзошел конкурентов 
с результатом 15,78 метра, но для 
него это не предел. «На трени-
ровках бывало и 16 м, но и это не-
плохой результат. Я чувствовал 
себя так, словно оказался на Эве-
ресте или в космосе, когда узнал 
о своей победе. В моем классе 
мировой рекорд – 17,53, к нему и 
стремлюсь. После Паралимпиа-
ды желание тренироваться даль-
ше возросло вдвое. Париж – не за 
горами, осталось три года, буду 
продолжать тренироваться», – 
подчеркнул Альберт.

Как отметил Валерий Гаглоев, 
когда человек отдает всего себя 
любимому делу, тогда что-то 
и получается. «Когда Альберт 
пришел к нам, мы подобрали под-

ходящий для него вид спорта – 
ядро. У него были сила, резкость, 
оставалось только отшлифовать 
алмаз, чтобы он превратился 
в бриллиант. Потихоньку шли к 
цели, если спортсмен толковый, 
то результат обязательно будет. 
Все международные старты Аль-
берта пока увенчались успехом. 
И сейчас была задача выиграть, 
а не поставить рекорд. Будем 
прибавлять, время еще есть. Но 
если честно, в его победе я был 
абсолютно уверен. Мне инте-
ресно все, что связано с моими 
подопечными: что происходит 

у них дома, как дела в учебе... 
Спортсмена ничего не должно 
отвлекать, он не должен думать 
ни о чем, кроме тренировки, на 
всех фронтах все должно быть 
спокойно. А если есть какие-то 
трудности, то его проблема – это 
моя проблема. Я не хвастаюсь, 
но люблю свою работу и уже 30 
лет тренирую ребят с ограничен-
ными возможностями здоровья. 
После каждой победы они звонят 
и благодарят. Говорят, как лю-
бят меня. Приятно, конечно. Я 
всегда призываю их относиться 
к жизненным испытаниям по-

философски и смотреть только 
вперед, верить в себя, не боять-
ся поражений».

У такого наставника, как Ва-
лерий Гаглоев, и вырастают та-
кие воспитанники, как Альберт 
Хинчагов. Кстати, сам спортсмен 
в будущем тоже хотел бы быть 
тренером, а это значит, что со-
храняется преемственность, и 
новые звезды обязательно будут 
загораться на спортивном небо-
склоне Осетии.

Залина ГУБУРОВА.
Фото автора. 

ÏÐÈÌÈÒÅ ÏÎÇÄÐÀÂËÅÍÈß Уважаемая
Алина Георгиевна СЛАНОВА!
Примите наши поздравления по случаю 

Вашей ЮБИЛЕЙНОЙ ДАТЫ! 
Желаем вам доброго здо-
ровья, благополучия, дол-
гих лет, радостей обще-
ния с Вашими близкими!

Аркадий, Ирина.

Сегодня принимает сердечные поздравления

Алина Георгиевна СЛАНОВА. 
Дорогая мама, с ДНЕМ РОЖДЕНИЯ тебя!

80 ЛЕТ – это огромное бо-
гатство. Все, что было, все, 
что есть и что будет – цен-
но и неповторимо!
Желаем тебе крепкого 

здоровья, счастья. Радуй нас 
своей неповторимой улыб-
кой еще долгие годы!

Твои дети.

Личный состав, офицерское собрание и Совет ветеранов 
УФСБ России по РСО–Алания сердечно поздравляют

Феликса Созирикоевича ЦАХИЛОВА
с юбилеем –

70-ЛЕТИЕМ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ!
Большую часть жизни Феликс 

Созирикоевич посвятил нелегкой, 
достойной и всегда почитаемой в 
России профессии защитника От-
ечества. За годы службы он прошел 
путь от младшего оперуполномо-
ченного до руководителя подраз-
деления. Сталкиваясь с различными 
трудностями и проблемами, Феликс 
Созирикоевич всегда находил пути 
решения, приходил на помощь кол-
легам, в результате чего заслужил 
общепризнанный авторитет и ува-
жение всех, кому довелось с ним общаться.

В 1988 году принимал активное участие в операции по ос-
вобождению захваченных террористами учеников СОШ № 42 
г. Орджоникидзе СОАССР. 

За достигнутые результаты Феликс Созирикоевич неодно-
кратно поощрялся руководством ФСБ России, Главой РСО–
Алания, а также Всероссийским физкультурно-спортивным 
обществом «Динамо». Награжден медалями «70 лет ВС СССР», 
«За отличие в военной службе» 1-й степени, «Во Славу Осетии», 
«За усердие», «За вклад в развитие спортивного общества «Ди-
намо», а также многочисленными грамотами и благодарностями. 
Постановлением президиума Центрального совета ОГО «ВФСО 
«Динамо» ему присвоено звание «Почетный динамовец».

И в настоящее время Феликс Созирикоевич продолжает ис-
полнять свой воинский долг, передавая опыт и 

знания молодым сотрудникам и обеспечивая 
преемственность поколений.

Желаем Феликсу Созирикоевичу креп-
кого здоровья, бодрого состояния души, 

побольше сил и энергии, счастья и гармо-
нии, удачи во всех начинаниях. Пусть ува-

жение окружающих и любовь близких людей 
помогают Вам в достижении новых вершин!
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Коллектив ГБУЗ «Родильный дом 
№ 2» МЗ РСО–А выражает глубо-
кое соболезнование медицинской 
сестре Л. В. Донцовой по поводу 
безвременной кончины сестры

КРАСНОВОЙ
Татьяны Викторовны.

Коллектив конного театра «На-
рты» (ГБУК «Нарты») выражает 
искреннее соболезнование дирек-
тору М. Р. Кокоеву по поводу кон-
чины матери 

ГАССИЕВОЙ
Фроси Даниловны.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине 

КАИРОВА
Асахмата Михайловича.

Гражданская панихида состоится 
3 сентября по адресу: ул. К. Марк-
са, 14.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о безвремен-
ной кончине 

БЯСОВОЙ
Мадины Савкуевны.

Гражданская панихида состоится 
4 сентября по адресу: ул. Павлен-
ко, 56-а.

Коллектив кафедры физико-ма-
тематических дисциплин СКГМИ 
выражает глубокое соболезнова-
ние родным и близким по поводу 
кончины профессора 

СОЗАЕВА
Виктора Адыгеевича.

Гражданская панихида состоится 
3 сентября по адресу: с. Карман-
Синдзикау, ул. Гапбаева, 49. 

Коллектив первичной профсо-
юзной организации сотрудников 
Северо-Кавказского горно-метал-
лургического института выражает 
глубокое соболезнование родным 
и близким по поводу кончины про-
фессора кафедры физико-матема-
тических дисциплин 

СОЗАЕВА
Виктора Адыгеевича.

Коллектив кафедры «Прикладная 
геология» ФГБОУ ВО «Северо-Кав-
казский горно-металлургический 
институт (государственный техно-
логический университет)» выража-
ет глубокое соболезнование род-
ным и близким по поводу кончины 
профессора

БЕРГЕРА
Михаила Григорьевича.

Коллектив ГБУЗ «Поликлиника № 
7» МЗ РСО–А выражает глубокое 
соболезнование И. В. Бираговой 
по поводу кончины сестры

БИРАГОВОЙ
Светланы Владимировны.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.
ТЕЛ.: 56-63-85, 8-918-822-81-80.

Ирина Боровова, глава КБР Казбек Коков и Оксана Келехсаева
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